
Protokoll zur 18. Hauptversammlung der Freunde von Hilat Al Bir e.V.      

Datum:                              Samstag, 14.09.2019, 16:20 Uhr     

Ort:                               Gertrud-Grunow-Str. 45, 80807 München   

Versammlungsleiter:   Abdalla Abakar    

Protokollführer:   Markus Ott   

Anwesende Mitglieder: 15 

Anwesende Gäste:          14 

Die Mitgliederversammlung wurde entsprechend §9 der Satzung ordnungsgemäß einberufen und ist 

beschlussfähig.   

Die Tagesordnung wie sie bei der Einladung zur Hauptversammlung angegeben war:   

• Top 1  Verabschiedung der Tagesordnung   

• Top 2  Tätigkeitsbericht und Finanzbericht des Vorstandes   

• Top 3  Bericht des Kassenprüfers   

• Top 4  Entlastung des Vorstandes   

• Top 5  Wahl eines neuen Vorstandes   

• Top 6  Wahl eines neuen Kassenprüfers   

• Top 7  Ex-Postevaluierung 

• Top 8  Datenschutz 

• Top 9  Ausblick auf die Projekte im schulischen Bereich    

• Top 10  Verschiedenes   

Abdalla Abakar begrüßt alle Anwesenden.   

Es dürfen alle Anwesenden an der Versammlung teilnehmen, stimmberechtigt sind jedoch nur die 

Mitglieder des Vereins.   

TOP 1: Verabschiedung der Tagesordnung   

Die Tagesordnung wird ohne Änderung angenommen.   

TOP 2: Tätigkeitsbericht und Finanzbericht des Vorstandes   

Abdalla erläutert den Tätigkeitsbericht.  

Dieser ist zusätzlich ausgehändigt worden und kann auch auf unserer Webseite eingesehen werden.    

Vera erläutert den Finanzbericht.     

1.1.2018 – 31.12.2018   Einnahmen: 386.180,16 € Ausgaben: 345.843,99 €  

1.1.2019 – 14.09.2019   Einnahmen: 275.817,33 €   Ausgaben: 240.435,46 €  

Mitgliederstand 2019:   128 



Spendenstand 2018:             17.271,64  € 

Spendenstand 14.09.2019:  12.268,73 € 

Patenschaften 2018:             11.117,00 € 

Patenschaften 14.09.2019:  12.975,00 €  

Seit Bestehen des Vereins 2001 haben wir den Mitgliederbeitrag und die Patenschaften nicht angepasst. 

Wir haben uns bewusst dafür entschieden und wollen das aktuell so beibehalten. 

Ein herzliches Dankeschön an alle, die den Verein mit ihrem Mitgliederbeitrag, ihrer Patenschaft oder 

ihrer Spende unterstützt haben!   

Ein herzliches Dankeschön auch für die Sachspenden, die vor allem dem Kindergarten zugutekommen.   

Ein herzliches Dankeschön auch dieses Jahr an das Bundesministerium für wirtschaftliche    

Zusammenarbeit und Entwicklung (BMZ), welches den Verein auch im Jahr 2018 & 2019 unterstützt hat.   

Die genaue Aufschlüsselung der Finanzen kann jederzeit von den Mitgliedern des Vereins bei unserer 

Schatzmeisterin Vera eingesehen werden.   

TOP 3: Bericht des Kassenprüfers   

Markus Frank bestätigt, dass die Kasse von Vera korrekt und mit viel Sorgfalt geführt ist.      

Wir danken Vera für die engagierte Führung der Kasse und Markus für die sorgfältige Kassenprüfung!   

TOP 4: Entlastung des Vorstandes   

Der Vorstand wird bei 4 Enthaltungen entlastet.        

TOP 5: Wahl eines neuen Vorstandes   

Entsprechend der Satzung unseres Vereins finden alle 2 Jahre Neuwahlen des Vorstandes statt.   

Die Vereinsmitglieder Andrea Loewenthal und Jörg Sinemus erklären sich bereit, die Wahlen des neuen 

Vorstandes zu organisieren.  

Wahl des 1. Vorsitzenden   

Vorgeschlagen: Abdalla Abakar 

Zur Wahl zur Verfügung: Abdalla Abakar 

Gewählt ist mit 14 Stimmen: Abdalla Abakar   

Abdalla Abakar nimmt die Wahl zum 1. Vorsitzenden an.    

Wir gratulieren Abdalla zur Wahl zum 1. Vorsitzenden.   

Wahl des 2.Vorsitzenden   

Vorgeschlagen: Nabil Baghdadi, Markus Frank, Markus Ott  

Zur Wahl zur Verfügung: Nabil Baghdadi 



Gewählt ist mit  14 Stimmen: Nabil Baghdadi   

Nabil Baghdadi nimmt die Wahl zum 2. Vorsitzenden an.    

Wir gratulieren Nabil zur Wahl zum 2. Vorsitzenden.  

Wahl der Schatzmeisterin   

Vorgeschlagen: Vera Sinemus 

Zur Wahl zur Verfügung: Vera Sinemus     

Gewählt ist mit  13 Stimmen: Vera Sinemus   

Vera Sinemus nimmt die Wahl zur Schatzmeisterin an.   

Wir gratulieren Vera zur Wahl zur Schatzmeisterin.   

Wahl des Schriftführers   

Vorgeschlagen: Markus Ott, Jörg Sinemus    

Zur Wahl zur Verfügung: Markus Ott     

Gewählt ist mit  14 Stimmen: Markus Ott   

Markus Ott nimmt die Wahl zum Schriftführer an.   

Herzlichen Dank dem bisherigen Vorstand für seine geleistete Arbeit und viel Erfolg dem neuen Vorstand 

bei den neuen Projekten!   

TOP 6: Wahl eines neuen Kassenprüfers  

Vorgeschlagen: Markus Frank  

Zur Wahl zur Verfügung: Markus Frank   

Gewählt ist mit  14 Stimmen: Markus Frank   

Markus Frank nimmt die Wahl zum Kassenprüfer an.   

Wir gratulieren Markus zur Wahl zum Kassenprüfer.  

Nicht gewählt werden müssen, aber dem Verein mit ihren Talenten weiterhin zur Verfügung stehen:   

Öffentlichkeitsarbeit:  Andrea Loewenthal   

Web Seite: Rolf Kerscher / Andrea Loewenthal    

Auch Euch herzlichen Dank!  

Auch einen herzlichen Dank an Dich Paula für die Organisation der Räume für die Hauptversammlung! 

Top 7: Ex-Postevaluierung 

Abdalla hat die Ex-Postevaluierung während seiner Ausführungen zum Tätigkeitsbericht erklärt. Die Ex-

Postevaluierung soll im Okt – Dez 2019 über alle vom BMZ geförderten Projekte durchgeführt werden. 



Top 8: Datenschutz 

Dominik stellt sich als Ansprechpartner Datenschutz vor. Er erklärt, was wir als Verein bezüglich des 

Datenschutzes unternommen haben. Verantwortlich für den Datenschutz ist der Vorstand. 

Unser Verein braucht keinen Datenschutzbeauftragten. Ein Ansprechpartner Datenschutz ist nicht 

erforderlich, aber empfohlen. Dies wurde von den Mitgliedern während der Mitgliederversammlung 

2018 beschlossen, die Geschäftsordnung entsprechend angepasst, und Dominik hat sich dafür zur 

Verfügung gestellt. Er wird den Vorstand in Fragen des Datenschutzes unterstützen und bei Bedarf den 

Mitgliedern für Fragen des Datenschutzes zur Verfügung stehen. 

Herzlichen Dank auch Dir Dominik für die Übernahme dieser wichtigen Aufgabe in unserem Verein!   

Top 9: Ausblick auf die Projekte im schulischen Bereich     

Abdalla erklärt den Status des aktuellen Projektes: Bau von Schulen für zehn Dörfer sowie eine 

Gehörlosenschule und Stärkung des Partnervereins.  

Begonnen haben wir dieses Projekt im Aug 2018. Dank dem großen Einsatz der Leute vor Ort und 

vorausschauendem Handeln läuft das Projekt trotz der aktuell schwierigen Bedingungen im Sudan wie 

geplant. Die Projekt Fertigstellung ist geplant für Ende 2020. 

TOP 10: Verschiedenes   

Abdalla zeigt aktuelle Bilder aus Hilat Al Bir, insbesondere vom aktuellen Projekt. 

Annkathrin fragt bez. Spendenmöglichkeit via Facebook. Der Vorstand hat in der Vergangenheit das 

Thema Facebook diskutiert. Wir haben uns entschieden, Facebook für den Verein nicht direkt zu nutzen. 

Wir werden einen Kurz Url für unsere Vereins Web Seite erstellen: aka.ms/hilat 

Zum Thema Lehrmaterial & Lehrpläne: Das ist primär die Aufgabe des Bildungs-Ministeriums. Im 

Frühling hat der Verein jedoch auch dieses Jahr die Projektwoche in Hilat Al Bir mit einem Beitrag 

unterstützt, für die Weiterbildung von Lehrern und Sekundarschülern. 

Asaad hat angeregt, mit der TU-München Kontakt aufzunehmen bezüglich nachhaltiger Bauprojekte. Das 

ist eine sehr spannende Idee. Wir kommen gerne darauf zurück, falls es sich in einem der nächsten 

Projekte ergibt. 

Deutschunterricht findet in Hilat Al Bir nicht statt. Neben der Amtssprache Arabisch ist Englisch die 

bevorzugte weitere Sprache, die erlernt wird. 

Die von Abdalla wie immer umsichtig geleitete Versammlung endet um  18:10 Uhr.    

Zum Ausklang der Versammlung sitzen wir gemütlich zusammen, plaudern miteinander, essen köstliche 

Speisen und genießen den milden Herbstabend.    

Freising, 14. Dezember 2019   

   



   

________________________________            ______________________________        

Abdalla Abakar, 1. Vorsitzender                        Markus Ott, Protokollführer    


